

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

Continuó ayer el avance en el frente de Vizcaya, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupándose Berrandules, Montiano y Berdiales

y fué ocupada también, después de haberla envuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, lo mismo que Altaches y Campo de los Tiros

El empujón de ayer fué de consideración, según dice, en su crónica, "El Tebid Arrumi", quien añade que nuestra línea es ya continua desde el frente de Burgos al mar, en el límite de Santander con Vizcaya

UN HIDRO DE BALEARES DERRIBO, EN COMBATE, A UN HIDRO ROJO, QUE CAYO AL MAR, SIENDO RECOGIDOS SUS CUATRO TRIPULANTES — MUERTO UNO DE ELLOS, HERIDOS LOS OTROS TRES — POR UN BARCO INGLES

Prosiguieron las bárbaras y criminales incursiones de la aviación enemiga contra poblaciones civiles de nuestra retaguardia — una de ellas contra Burgos, que ocasionó 18 muertos y 21 heridos —, que tendrán, según dice el Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, la justa y oportuna represalia

Resumen de la campaña

Frente de Vizcaya

El día 30 de Junio, ya dueño de Valmaseda, el ejército Nacional siguió hacia el Norte, ocupando Avellaneda, Cabeza Monte, la Ermita de Santiago, unas alturas situadas inmediatas a Mercadillo (Sopuerta) las estribaciones del Pico de Mirra, La Riba y alturas al Norte de la misma. Todo ello venciendo una marcada resistencia del enemigo, que, a pesar de sus continuos descalabros, no quiere ceder más que a viva fuerza, lo cual hace sea enorme el número de bajas que se le causa y que abandona en huida. El número de prisioneros fué ese día el de 670.

Empieza el día 1.º del corriente mes la esperada ofensiva por la costa a cargo de las brillantes fuerzas que operan en aquella zona Norte. Esas unidades en el primer avance en ese sentido se han situado sobre los límites de la provincia de Santander. Han conquistado las alturas de Monte Llano, Obercuri y Monte Mendí. Este día la resistencia también fué considerable; pero vencida con prontitud y decisión, fueron obligados a huir los marxistas dejando en poder de los nacionales, además de muchos cadáveres, unos 2.400 prisioneros.

Es de notar en estas operaciones la frecuencia con que el boletín oficial consigna la toma de alturas con preferencia a las ocupaciones de ciudades. La cosa es clara; ofrece más ventaja la posesión de puntos dominantes que permiten de hecho portarse, a los que los ocupan, como dueños efectivos de considerables extensiones dominadas incluyendo en ellas como es natural los mismos pueblos aun antes de su ocupación. Esta tendencia táctica, en oposición a la otra que prefiere ocupar el llano sobrelayando las cordilleras para rodearlas y aislarlas, podemos observar es la preferida por el Generalísimo en las operaciones dirigidas personalmente por él, sin que esto quiera significar que no emplee el otro procedimiento cuando las circunstancias lo hagan más ventajoso. En conocer pronto y bien lo que conviene en cada caso estriba el mérito de un buen jefe.

En esta campaña de Vizcaya podemos observar muchas cualidades y detalles interesantes en los dos campos. En el Nacional, desde luego la superioridad en material, personal y mando es efectiva. La dirección es ya no sólo superior a la marxista (que no sería decir mucho) sino de una calidad relevante que ha llamado la atención a los profesionales más competentes de Europa. El personal es de una moral, de una fe en la victoria y en la justicia de su causa, capaz de levantar montañas. En cuanto al material hemos de reconocer que el gobierno nacional ha hecho un verdadero esfuerzo para dotar espléndidamente a su ejército a pesar de las dificultades financieras que sólo una escrupulosa y acertada administración logra vencer.

En el otro campo también encontramos algo que admirar aun que no todo sea excelencias. El mando desde luego es detestable; un mando de "amateurs" chocó lateros estratégicos y generales fracasados en la campaña de África, que fué la verdadera piedra de toque de nuestras capacidades militares. Este mando una a su incapacidad profesional, una inmundicia nativa y un hábito de traición que lo hacen poco recomendable a los desgraciados cuya suerte e intereses maneja. En cuanto al personal rojo el asunto varía de aspecto. Es una masa a la cual hay que reconocer una fe en su ideal. Ese ideal

nos podrá parecer repugnante e indigno de un espíritu culto; pero hemos de reconocer que la masa roja cree en él; después de sangrientas derrotas en que la incapacidad de sus dirigentes tiene tanta parte como la falta de disciplina, que su sistema hace imposible de implantar, esas masas siguen resistiendo y apoyando a esos mediocres capostotes porque no tienen nada mejor y porque quieren hacer su revolución a todo trance. Se ve claramente que el factor humano es el mismo en los dos campos; sólo que en uno ha acertado su camino y en el otro se obstina con celo digno de mejor causa por un camino equivocado que fatalmente le ha de conducir al abismo o al extremo opuesto del fin que pretenden alcanzar. Del material de los rojos no hace falta hablar. Para su adquisición no han tenido más límites que los impuestos por la rapacidad de sus comisionados para la compra; pero las reservas áureas del gobierno rojo — robadas a la nación, por supuesto — son tan grandes que consisten aun por unos años más, ese lujo de material magnífico y comisionados ladrones a todo pasto. Vemos pues que la inferioridad suya, que les hace perder todas las batallas estriba — aparte de que no tienen razón — en una sola cosa: no tienen mando, ni disciplina, consecuencia esto último de aquélla.

Frente de Santander

El día 30 de junio en Cireruelo de Bricia, el ejército nacional desalojó, por un golpe de mano, a los marxistas de una de sus posiciones. Se le cogieron 25 muertos con armamento, además de muchos prisioneros también armados, gran cantidad de cartuchos, bombas de mano y material diverso de fortificación.

Frente de Granada

Se rechazó un ataque marxista con tan buena fortuna que la operación terminó ocupando los atacados las posiciones de los que atacaron primero. La clásica carabina marxista siempre dispara por la culata.

Al día siguiente de esta operación (1 julio) los nacionales aún avanzaron en algunos puntos sus posiciones para rectificar su línea, teniendo que imponer un duro castigo a los marxistas que se

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Julio:

EJERCITO DEL NORTE
Frente de Vizcaya: Ha continuado el avance de nuestras tropas, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupando Berrandules, Montiano y Berdiales, enlazándose en Virgoi las fuerzas de la división de Palencia con las que marchan sobre Santander.

En la zona norte, se ha ocupado, después de haberla envuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Altaches y Campo de los Tiros.

Frente de Asturias y León: Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO
Cañoneo en los distintos frentes.

EJERCITO DEL SUR
Tiroteos, habiéndose pasado 12 soldados con armas del campo enemigo.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION
Ha sido derribado, en combate aéreo, un hidroavión enemigo por uno de nuestros hidros de las Baleares, cayendo al mar, y siendo recogidos sus tripulantes por un barco inglés: uno muerto y tres heridos.

La aviación enemiga ha llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia; una de ellas era contra Burgos, a la que ocasionó 18 muertos y 21 heridos, todos menos dos, mujeres y niños.

Estos bárbaros y criminales atentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia tendrán la justa y oportuna represalia.

Dado en Salamanca, día 2 de Julio de 1937.

De orden de S. E.: El General segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Colonias Escolares

Día por demás hermoso el de hoy, uno de Julio del año de gracia de mil novecientos treinta y siete, primer año triunfal de la Nueva era de nuestra España.

Las colonias de pequeños van a salir al campo en busca de sol, aire, esparcimiento, salud del cuerpo y del alma, con alegría franca, hermosísima; ya están ahí, dos grupos se alinean en el zaguan de la Casa Consistorial, se trata de sesenta niños con sus madres, padres y maestros; otros unos treinta, me esperan en la estación y los últimos 22 saldrán más tarde de la plaza de Cort.

He asistido a la salida de todos ellos, y esos pequeños, como en la Naturaleza los pajarillos, antes de salir el sol, están piando, alegran la calle cual aquéllos los campos y los bosques, las ave-cillas presenten los nuevos rayos del astro rey, como los niños presentan que están ya alumbrando los rayos de luz, de grandeza de la Patria Hispana.

empañaron en hostilizar los trabajos de fortificación.
En los demás frentes
Sin novedad digna de mención.
G. V.
Palma, 2 de julio 1937.

¡Buenas noches, señores!

La charla de anoche del General Queipo de Llano

Fotografía de los rojos



¡¡Buenas noches, señores!!
Hoy he pasado un rato verdaderamente agradable; un caballero que ha llegado de Madrid ha traído una colección de periódicos rojos, entre los que abundan el "Mundo Gráfico" y "Crónica", periódicos con muchas fotografías y artículos literarios rojos.

Examinando estos números, me he convencido de que la mayoría de elementos rojos tienen un afán enorme por figurar en la mayoría de fotografías, acaso por los hechos que habrán cometido: tienen un afán grande en fotografiarse por todas partes.

Las fotografías que publican estos periódicos son documentos verdaderamente importantes para descubrir, en su día, a los que en ellos figuran. En varias de estas fotografías figuran numerosos individuos que, con gesto de alarde, llevan a numerosa gente desde el cuerpo de guardia o del calabozo al centro del patio para fusilarlos, llevando en sus manos enormes pistoles y mostrando una satisfacción enorme por el crimen que acaban de cometer o han cometido.

En todas las fotografías aparecen milicianos o milicianas haciendo alarde con un fusil, para que se les vea como autores de algún crimen que seguramente han cometido. Hay fotografías muy notables, en las que aparecen milicianos en actitud guerrera. En una dice el periódico: "nuestros milicianos atacando a la bayoneta sobre las trincheras enemigas". Estas trincheras, digo yo, serán fotografías de algunas zanjas abiertas en el Retiro. Otra

Van a salir, llegó el momento tan deseado de principiar el camino del descanso y con sus voces entonan un canto, el más grande, el más bello que puedan cantar jamás: Gloria, Gloria a España... ya salió el sol, si definitivamente salió; Madre España, tus hombres del mañana, tus madres del porvenir, las que grabarán en el corazón de sus hijos tu Santo Nombre, te glorifican; en sus almas inocentes que quisieron corromper, en sus labios de rosa y coral hay un nombre escrito con fuego, con fuego de amor, es el tuyo, Patria querida, España, bendita seas.

Nosotros sentimos no ser niños como ellos para acompañarles; ya somos viejos y ante los que nos empujan en el camino de la vida, no nos queda más que, en posición de primer tiempo de saludo, rendirles honores y pedirles que nos dejen un girón de nuestra enseña para que abrazados a él nos comuniquen ese calor inmenso que muy en breve nos hará falta en la frialdad de nuestros años.

Niños y niñas orgullo de España, nos veremos muy pronto, me habéis hecho vibrar con vuestros cantos y tengo ansias de volverlos a oír de vuestros labios purísimos; cantabais... Gloria, Gloria a España...

Mateo Zaforteza

1 Julio 1937. 1.º Triunfal.

fotografía dice: "milicianos atacando el Ayuntamiento de un pueblo, después de haber sido abandonado por los fascistas en su fuga". Y aparece un grupo de milicianos avanzando hacia aquel Ayuntamiento, que no es más que un montón de ruinas, porque se ve muy bien que solo quedan los muros y por las ventanas se ve el tejado.

Hay otras fotografías que dan ganas de reírse y que debería haber avergonzarse al que la ha hecho. Aparecen unas cuantas fotografías de milicianos en una montaña, no sé dónde, acaso del Guadarrama, que ellos dicen que es de la Sierra de Córdoba, y dice así: "milicianos que esperan en la Sierra de Córdoba a poderarse de esta población". La otra dice: "niños de ametralladoras haciendo fuego contra las calles de la ciudad (Córdoba), que dentro de media hora habrá caído en nuestro poder, tras son de milicianos que van a apoderarse de Zaragoza. En fin; una serie de mentiras y falsedades confirmadas por la prensa.

Como he dicho ya, acaso estas fotografías servirán para reconocer a muchos que aparecen en ellas. En otras aparecen milicianas fotografiadas con grupos de milicianos, compañeros suyos o acaso sus maridos, que los cambian con mucha facilidad con: "150, un papelito de casamiento o de unión, mejor dicho, y con otra 150, otro papelito para divorciarse.

Otras, también de milicianas, con trajes que demuestran su procedencia — productos del robo de sus compañeros —, robados a otras personas que sabían llevarlos con mayor propiedad, vestidos que les han sido regalados por su hombre, que los ha robado a tiendas o casas particulares.

Hay también otras fotografías de individuos que, complacidos, expresan su alegría o fe por el izquierdismo, retratándose con el puño en alto, como algunos que, creyendo en el triunfo del movimiento marxista, al principio, regatearon el que se les viera, pero algo más tarde, cuando se dieron cuenta de la realidad, huyeron al extranjero los que pudieron y los que no, trabajan en algún teatro, para ganarse algo que ponerse a la boca. Y, por último, personajillos, que a los primeros días se les veía por todas partes y que se dejaban retratar para poder ser vistos por todas partes, haciendo alarde de verdadero izquierdismo, con ánimo de alcanzar el enchufe y que, al ver frustrado éste, lo primero que hicieron fué escaparse, y ahora tienen la imposibilidad de volver a España, en primer lugar por la responsabilidad que les pedirían los rojos por su fuga y, en segundo lugar, por lo que nos toca a nosotros, no tiene perdón, por haber abandonado a la Patria cuando estaba próxima a caer en la ruina.

¡Cuánto darían todos ellos para que no existieran estas fotografías! con hechos comprobativos de los crímenes en que participaron. Con ellas, el reconocerlos, cuando llegue ocasión, es seguro, y todos ellos, todos esos personajes, serán enviados a presidio, si no merecen otra pena mayor.

Un verdadero caso de marxismo

Hay verdaderos casos de marxismo, como el que voy a relatar. Por ejemplo, el amigo Hernández, Ministro de Instrucción Pública que era en la última crisis — ya lo mejor no lo es ahora — pero en la última crisis era Ministro

INFORMACION DE PALMA

FUNERALES POR EL GENERAL MOLA y por todos los que han caído gloriosamente en el frente de Vizcaya

La Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales ha organizado, con la debida autorización, solemnes funerales en sufragio del heroico General Excelsisimo Sr. don Emilio Mola Vidal y de todos los que han caído gloriosamente en el frente de Bilbao.

Nuestro primer deber y nuestra primera actuación ha de redundar en beneficio de los que pelearon como valientes y cayeron como bravos. Su sangre generosa tiñó de tonos bermejos el suelo de nuestra amada Patria, de esa España grande, libre y tradicional por la que ellos murieron, y por la que nosotros debemos estar prontos a los mayores sacrificios.

Pongamos, pues, nuestra mirada, nuestros anhelos, nuestras actividades al servicio de nuestros mozos que sufren por la Patria, y elevemos nuestros corazones a Dios por todos los caídos en la lucha que son las verdaderas víctimas de la Causa de España.

Esperamos del noble pueblo mallorquín que sabrá rendir póstumo homenaje al heroico General Mola y a los Mártires de Vizcaya, acudiendo en masa al funeral que se celebrará D. m. el lunes, día 5, en la S. I. Catedral Basílica, a las once.

Ayer se reunió la Comisión gestora municipal

Ayer, a las once de la mañana, se reunió la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del Alcalde, señor Zaforteza, concurriendo a la sesión los vocales señores Alabern, Moscardó, Bonet de los Herreros, Rotger, Salleras, Coll, Roca, Mesana y Girerol. Después de aprobarse el acta de la sesión anterior y las cuentas presentadas por los Negocios de secretario se entró en el orden del día totalmente integrado por asuntos de trámite, entre los cuales resaltan un dictamen de la Comisión de Arbitrios, desestimando instancia para establecimiento de un Bar Kiosco, ambulante y el padrón del Alcantarillado para 1937, ascendente a 63.993'75 pesetas.

Se adjudicó con carácter definitivo la pavimentación asfáltica de la calle de Cecilio Metelo a don Juan Ferrer Ginard por 38.426'10 pesetas.

La Comisión de Gobierno, Policía, Alumbrado y Bomberos presentó dictamen proponiendo la autorización total del material destinado al Servicio de Incendios. Propone la adquisición de un coche con destino a transporte de la escalera mecánica, por 1.400 pesetas y otro coche que costaría 1.000 pesetas al que se acoplaría lo necesario para alimentar dos mangueras. Pasa el asunto a la Comisión de Hacienda, después de aprobado el dictamen.

Acordóse la construcción de 12 pasos empoderados en la calle de Obispo Maura, desde la Avenida a la Fábrica de Sedas, cuyo presupuesto es de 4.842'88 pesetas, así como la colocación del bordillo para la acera de la Ronda de Poniente, que costará 2.100 pesetas haciéndose desaparecer el paso actual.

Un dictamen de la Comisión de Ensayos referente a las obras de instalación de una fábrica de leche condensada en la Avenida de Estanislao Figueras, expone que la denegación de permiso es de la Junta Municipal de Sanidad, pero se adhirió a lo acordado por ella. El señor Alabern pidió que pase a la Comisión para que se desglasen los motivos de la negativa y que ellos sean escuchados por las Comisiones respectivas. Así quedó acordado.

Quedó aprobado el dictamen referente a la jubilación del Veterinario Municipal señor Riera. Después de la orden del día había una proposición de la Comisión de Fomento para el pago de las obras efectuadas en los grupos escultóricos situados a la entrada de la Vía Roma.

Y la misma Comisión insiste en su dictamen pidiendo la adquisición de un coche fúnebre de tracción animal. Así quedó acordado.

Se acordó después que las sesiones públicas se celebren los viernes a las siete de la tarde.

El señor Cirerol propone que el nombre de Navarra sea dado a la calle de la Riera. Así lo propone en nombre de la Comisión de Obras y así quedó acordado.

Y luego, por aclamación y a propuesta del señor Mesana, fue dado el nombre del General Mola a la calle de la Unión, levantándose la sesión.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección Femenina de Baleares Jefatura Provincial

El próximo lunes, día 5 y a las seis en punto de la tarde, deberán presentarse en el local de Falange Femenina - Unión, 40 - todas las falangistas que se encuentren en Palma o en sus alrededores, para tratar de un asunto muy importante y que les interesa.

Comandancia Militar de Baleares DONATIVOS

Los vecinos de Felanitx don Pedro Juan Grimalt Mesquida y don Juan Llopis Pou han entregado, para la Suscripción Nacional, las cantidades de 50 y 25 pesetas respectivamente.

Para el mismo fin, los obreros de la fábrica de Calzado de Palma propiedad de don Antonio Negro han donado la cantidad de 69 pesetas.

Igualmente ha ingresado en dicho suscripción la cantidad de 833 pesetas donativo hecho por la Dirección y personal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, importe del descuento voluntario hecho en los haberes correspondientes al mes de junio último.

También han ido a engrosar los fondos de la Suscripción Nacional 1870 pesetas donadas por don Antonio Servera Mulet, producto de una función benéfica celebrada en "Es Pilar".

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha recibido de don Antonio Amorós y Amorós el donativo de 10.000 pesetas para los fines que dicha Autoridad creyere conveniente destinarias.

S. E. al agradecer vivamente este generoso rasgo del señor Amorós - como agradece las operaciones de los demás donantes - ha dispuesto que ingresara la cantidad de referencia en la Suscripción abierta en la Diputación Provincial para el Movimiento Nacional.

MULTAS

Por atesoramiento de plata amonedada, ha sido impuesta una multa de 200 pesetas a Juan Rubi Buñola, vecino de Santa Margarita y otra multa de igual cantidad y por el mismo motivo al también vecino de Santa Margarita Antonio Moragues Coll.

DONATIVOS EN ORO

Relación de los donativos en oro recibidos en esta Comandancia Militar durante los días 23, 29 y 30 de Julio y 1 y 2 de Julio del corriente año:

Hermanas Catalina e Isabel Miralles Riera: Un alfiler corbata, unos pendientes, dos anillos, dos imperdibles. Doña María Torres Mignol: Una moneda. Doña Antonia Sansó de Valis: un aro pulsera, un imperdible, una medalla, cuatro anillos, un medallón. Doña Juana Besch Blasco: un reloj de oro. R. R. y J. P.: un medallón, tres pares pendientes, dos alfileres corbata, siete anillos, dos monedas. Dos residentes en Valencia que ansian su liberación: dos aros pulsera. J. M.: un cord mello, una cruz, un anillo, unos pendientes, dos botones.

Bobolina

Se avisa a los Agricultores y Comerciantes que está próxima a llegar una partida. Los interesados en esterilizar sus granos pueden dirigir los pedidos al BANCO AGRARIO DE BALEARES - Teléfono, 1431 - Palma.

El Médico Miguel Valentí Mestre

Participa a su distinguida clientela, el haber reanudado su consulta de enfermedades de las VIAS URINARIAS (próstata, riñones, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (ovarios, matriz, etc.), en su Consultorio de la Plaza de Tagament, número 8, de nueve a doce, los lunes, miércoles y viernes.

Hípica de Mallorca

DOMINGO DIA 4 A LAS 4 EN PUNTO 6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE 6 Nueva Dirección Detalles por programas de mano

¿QUE IMPORTA EL SERVICIO PRO-COMBATIENTES?

EL SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES es uno de los servicios más difíciles que tiene planteado en el terreno civil hoy día el Gobierno del Estado Español. La suma que se necesita para atenderle es crecísima; hoy, excede de seis millones de pesetas mensuales "cerca de ochenta millones de pesetas anuales se necesitan para cumplir esta sagrada misión" y hay que lograrlos como sea ya que lo establecido no es suficiente para poderlo satisfacer como debiera.

Esto hace, que os llamemos a todos para que siguiendo con entusiasmo las indicaciones que se hacen en este opusculo pensando que siendo una obligación de todos, a todos obliga. Por lo tanto aquel que por negligencia, abandono u olvido deje de cumplirla perjudicará notablemente a los demás. Por eso cuando se implanten nuevos sacrificios para llenar las necesidades de esta atención debemos ir a ellos todos, pleróticos de entusiasmo, y vigilando al día al día para que la labor, la carga, el sacrificio, se reparta entre todos.

M. T.: una cadena, un alfiler corbata, un durillo. Don Miguel Vallés Pol: cuatro anillos, dos alfileres corbata, dos cadenas, una medalla, un par pendientes, un reloj. Don Juan Amengual Munar: una moneda. Doña Perita Ripoll de Estela: dos anillos, un par pendientes. El niño Gabriel Francisco Estela Ripoll: un anillo. Un español evadido de Valencia: Tres monedas, un anillo, una cadena oro. Doña María Marroig Bruguet: dos sortijas, una cadenita, un medallón. Doña María Bernasar de Gracia: once aros pulseras, una cadenita, una medalla. Don Jaime Nicolau Blanes: dos monedas. Don Antonio Vallcaneras: una moneda. Don Antonio y don Luis Amorós y Amorós: 24 monedas. Don Jaime Fiol Oliver: 13 monedas. Don Gabriel Aguiló Forteza: una moneda. Don Antonio Oliver Rodríguez: una cadena. Don Bartolomé Verd Verd: un anillo. Doña María Oliver Lladrés: una pulsera, una moneda, cuatro anillos, un par pendientes, un alfiler corbata, una cadena, un medallón. V. J.: un anillo, un brazalete, dos pulseras, un imperdible, un par gemelos, una cruz. Don José Estarellas Moyá: un anillo. Don Juan Garau Sancho: dos anillos, un imperdible, un alfiler corbata. Doña Antonia Mezquida Bou: un cordoncillo payesa. Palma, 2 de julio de 1937.

Palma de Mallorca, 25 de Julio de 1937. - Primer año triunfal. - El Fiscal, A. Oliver Fronte...

Nota de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Por ser de interés general se repite la siguiente nota: "Los elementos activos de defensa tienen orden de disparar en cuanto perciban a los aparatos enemigos, aun cuando no estén al alcance de sus fuegos, por lo tanto mientras se oigan sirenas o campanas del público en general podrán marchar a los refugios colectivos, PERO EN CUANTO PERCIBA LA PRIMERA DETONACION DE CAÑON O AMETRALLADORA DEBERA INMEDIATAMENTE suarecerse en la primera casa que encuentre, procurando desenfilarse de la calle y ventanas aprovechando las esquinas que fomen los muros, y en su defecto tumbarse en plaza y calles, pero de ninguna manera andar, permanecer de pie o salir entones de las casas. El observador estrictamente esta regla puede disminuir en un tanto por ciento muy elevado el número de víctimas".

Notas de sociedad

Boda En la iglesia de la Cartuja de Valldemosa se celebró el matrimonio de la bella señorita María Cañellas Romaguera, con don Antonio Galmés Riera, Secretario del Ayuntamiento de Selva. Bendijo la unión el Rdo. don Guillermo Grimalt, primo del contrayente, firmando el acta como testigos por parte de la novia don Mateo Calafell Cañellas, Farmacéutico de Santa María y tío de la desposada, y don Juan Serra Vich, del comercio, y por parte del novio su primo don José Balaguer Alonso, médico de Inca, y don Domingo Femenias Font, Farmacéutico. Terminada la ceremonia los recién casados e invitados se trasladaron al Hotel Turismo, donde se les sirvió un almuerzo. El acto, dadas las circunstancias actuales, se celebró en la mayor intimidad. Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Ejercicios de fuego

Esta mañana, a las diez, se han realizado ejercicios de fuego real por nuestras baterías antiaéreas. Sindicato de dependientes de Comercio de la O. N. S. Se participa a los afiliados a este indicado que, al disfrutar de las vacaciones, quieran pasar ocho días en Alcudia o Pollensa, según lo organizado por la ONS se sirvan pasar por el local social, antes del jueves de cada semana, en donde se les enterará de todo lo relativo a dicho asunto. ¡Arriba España!

Fiscalía de la Vivienda CIRCULAR

El ser frecuente que en la actual época del año, trasladados su residencia a localidades distintas numerosas personas convalecientes o enfermas que por razones de salud, se ven obligadas a condiciones higiénicas más favorables, albergándose en viviendas reducidas o utilizadas a la vez por sus habituales ocupantes, y siendo en la actualidad, agravado tal estado de cosas, debido a ciertas circunstancias que han hecho que en los pueblos vecinos y caseríos de Palma, en casas de reducidas dimensiones y falta de condiciones higiénicas de toda clase, se alberguen gran número de moradores; esta Fiscalía en virtud de órdenes superiores y en cumplimiento de los artículos 6.º y 7.º del Reglamento de la misma, ha resuelto: 1.º Que todos los médicos de Asistencia Pública, como Delegados del Fiscal Provincial, inspeccionarán las casas de sus Municipios respectivos, en que se han albergado nuevos y numerosos moradores, dictando las medidas y consejos que sean precisos, para evitar los riesgos o perjuicios que para su salud pueda causar tales aglomeraciones. 2.º Para hacer eficientes las disposiciones dictadas, los Médicos ccs darán cuenta a esta Fiscalía de los contraventores a las medidas, que serán debidamente sancionados. Palma de Mallorca, 25 de Julio de 1937. - Primer año triunfal. - El Fiscal, A. Oliver Fronte...

Relación de donativos recibidos en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea en el día de hoy:

Don Antonio Vicens e hijo, 10 pesetas. Don Bernardo Vican, 25 id. Duño Café El Globo, 35 id. Don Juan Pomar Torres, 30 id. Doña María Blanes Tolosa, 10 id. Suma anterior: 18.354'90 pesetas. Total recaudado hasta hoy, pesetas 18.739'90. Palma, 30 de Junio 1937.

Delegación Provincial del Trabajo

Se participa al comercio en general que a propuesta de los Delegados de Empresarios y de obreros, un acuerdo con los Delegados obreros, las vigentes bases de trabajo y salarios mínimos aprobadas en dos de junio último se modifican en el sentido siguiente: Artículo cuarto. - Allí donde se dice: "los comercios deberán permanecer cerrados" deberá decir: "Podrán permanecer cerrados". Artículo sexto. - Queda redactado en la manera siguiente: "El día y hora de apertura de los establecimientos será de las nueve de la mañana cerrándose a las siete de la tarde". Artículo séptimo. - (Ultimo párrafo) queda redactado: "Los días de fiestas oficiales y Religiosas parciales se cerrará el comercio a la una y media de la tarde". El Delegado Provincial. - P. El Blo Espejo.

Fútbol

C. D. Soledad - C. D. Binisalem El próximo domingo día 4, a las 5'45 de la tarde tendrá lugar un interesante partido de promoción a la 1.ª categoría entre los campeones de 2.ª Soledad y Binisalem; dicho partido ha despertado mucho interés entre ambos bandos por ser muy igualadas las fuerzas y por el resultado obtenido por el Soledad en Binisalem así es de esperar que el campo del C. D. Soledad se verá muy concurrido. Las señoras tendrán entrada libre.

de Instrucción Pública. Dicho individuo siempre había mostrado un entusiasmo verdaderamente notable por las antigüedades y monedas antiguas; era un verdadero amateur en su clase. Un buen día se fué al Museo, donde se guardan toda clase de monedas antiguas de verdadero valor, monedas de todos los metales, de gran mérito y valor, y encarándose con el empleado encargado de su custodia, le preguntó sobre cuáles eran las más antiguas y las que se consideraban de más valor; y, enterado sobre el particular por el empleado del Museo, dijo, con ademán de hombre decidido a defenderlas hasta donde llegara el límite de su desverguenza: "sería una lástima que estas monedas pudieran caer en manos de los fascistas, si entran en Madrid". Y, sacando un saquito: "por lo que acabo de decir, estoy decidido a llevármelas, y lo hago", y llenando el saquito y todos sus bolsillos, dió mano a la obra.

Naturalmente los que le acompañaban, camaradas o amigos, quedaron sorprendidos por la actitud del Ministro de Instrucción Pública, pero él les dijo: "podéis llevarlas las que os dé la gana; coged, no tengáis reparo"; y, claro, aquello fué peor que lo de San Quintín, llenándose todos los bolsillos y marchándose tranquilamente, dejando con dos palmas de narices al empleado encargado de guardarlas.

Un estafador, Fiscal de Barcelona

A mí no me sorprende nada en absoluto de los marxistas; estoy verdaderamente enterado de lo que hacen ellos y de lo que son capaces de hacer; sus actos están reflejados en cometer asesinatos, saqueos y robos en casas particulares y, por lo mismo, a mí

Noticias radiadas ayer

LOS CIUDADANOS INGLESSES EN LA ESPAÑA NACIONAL

Nunca se les ha molestado ni entorpecido sus intereses. Londres. - En la Cámara se preguntó al Ministro de Negocios extranjeros a ver sila en la España nacional los ciudadanos españoles o el gobierno de Franco había molestado a los ciudadanos británicos o a sus intereses comerciales. Se les contestó que no habían sufrido entorpecimiento de ninguna clase, pues se les deja en completa libertad de acción para que puedan seguir operando. Así lo ha declarado también el cónsul de Inglaterra en Bilbao.

Al parecer, los mismos ingleses están interesados en mantener la verdadera no intervención, de tal manera, que si el control fracasara rotundamente Inglaterra estaría dispuesta a reconocer la hegemonía del Gobierno de Franco.

Telegramas del Clero de Bilbao

Bilbao. - Para que se vea el espíritu y entusiasmo que reina en Bilbao, vamos a dar lectura a los siguientes telegramas, enviados en el día de ayer:

«Cardenal Gomá. - Pamplona. - Los Sacerdotes vizcaínos de Bilbao, celebrando la liberación de España por nuestros soldados, saludan respetuosamente a S. E., expresándole su filial e inquebrantable adhesión. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!»

«Generalísimo Franco. - Salamanca. - Los sacerdotes de Vizcaya nuevamente incorporada a España por el esfuerzo glorioso del Ejército Nacional, gozosos expresan sus sentimientos, hondamente patrióticos, y su inquebrantable adhesión. Saludan respetuosamente a V. E. como Caudillo español, significándole su máxima gratitud.»

«General Queipo de Llano. - Sevilla. - Sacerdotes vizcaínos españoles de Bilbao, libres por fin del yugo rojo-separatista, transmiten respetuosos saludos a V. E., eschecando admirables charlas confortadoras de nuestro espíritu, abatido durante dominación roja.»

Gravísimos incidentes entre milicianos anarquistas y comunistas

París. - Infomnes de esta capital dan cuenta de que en el cuartel general del batallón Aseaso se han registrado gravísimos incidentes entre milicianos anarquistas y comunistas.

A causa de fomentar la rebelión entre sus soldados, han sido detenidos y luego pasados por las armas un teniente, dos sargentos y cuatro cabos pertenecientes a la C.N.T.

La situación política de Cataluña se considera delicadísima; las organizaciones anarquistas C.N.T., F.A.I. han ordenado a sus afiliados que cumplan exclusivamente las órdenes de fuente anarquista.

Según se afirma, por investigación del partido comunista, que obedece a los lacayos de Moscú, se está estudiando el proyecto para aniquilar a las organizaciones anarquistas.

Comunican de Barcelona que, a causa de la carestía de víveres, han sido asfaltados varios establecimientos de comestibles.

El fracaso de la ofensiva sobre Huesca

Zaragoza. - Se han reanudado las operaciones bélicas en el frente de Huesca.

En las últimas operaciones fueron puestos fuera de combate 6.000 enemigos, después de duros combates con los marxistas, los que fueron rápidamente rechazados.

Nuestros soldados se han lanzado a un brioso contraataque, obligando al enemigo a huir a la desbandada. Venciendo toda resistencia, las tropas nacionales mejoran notablemente sus posiciones.

que estoy curado de espantos, no me sorprende lo más mínimo lo que hacen los marxistas. No me sorprende tampoco la noticia, que publica el simpático "A B C", que dice que ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia de Barcelona un individuo llamado Fernando Zapino, y el asombro del que escribe en el "A B C" es que en el mismo día que iba a ser nombrado Fiscal de la Audiencia el tal Zapino tenía que verse una causa por estaba del citado individuo, que tiene una querrela por estaba en la misma Audiencia, del cual tiene que ser el Fiscal. A mí no me extraña, y lo que sucedió, según dice el citado cronista, tampoco; que la causa presentada por estaba fué suspendida y anulada y que se dió posesión a Zapino de su cargo.

En Barcelona se anda a tiro limpio

Por otra parte, de París dicen que la situación caótica de Cataluña ha alcanzado un grado verdaderamente alarante, que se vuelven a tirotear, que la CNT no está conforme con el nuevo Gobierno y que por las calles se anda a tiro limpio; ¡Mal están las cosas otra vez para los catalanes.

El "CNT", suspendido

Por orden del general Miaja, se ha suspendido el periódico "CNT" celebrándose una manifestación de protesta de los elementos anarcosindicalistas.

El pueblo rojo no puede vivir

"Solidaridad Obrera" publica un artículo quejándose de la carestía de las subsistencias, diciendo que el pueblo, de continuar así, no puede vivir.

Las Ciudades Inglesas en la España Nacional

nes, avanzando en algunos puntos más de siete kilómetros y a apoderándose de 18 ametralladoras, numerosos fusiles y 114 prisioneros: éstos han declarado que, a causa del rotundo fracaso de la ofensiva contra Huesca, reina la mayor desmoralización en las filas marxistas, existiendo gran animadversión contra el llamado general Pozas, a quien se hace responsable de los descalabros sufridos por los marxistas en el frente de Aragón.

La prensa roja de Madrid pide auxilio a todo el mundo

Madrid. - La prensa roja en general ya no se ocupa de discutir ni comentar las operaciones; sabe que lo mejor para ella es no rozar en lo más mínimo esta cuestión.

Se ocupa en sus comentarios, del problema en torno de la España roja, recomendando lo que viene pidiendo desde el principio de la guerra, esto es la fusión de todos los proletarios para defenderse. También pide la ayuda de todas las naciones europeas.

Incidentes en New York

Nueva York. - Con motivo de la reapertura de las fábricas siderúrgicas se han producido incidentes. En algunas partes han estallado bombas. Las autoridades se han visto obligadas a movilizar las tropas para evitar que se repitan estos actos de sabotaje.

Desvalorización del franco

París. - Como repercusión de las medidas adoptadas por el Gobierno francés, la Bolsa registró una desvalorización del franco, lo que produjo nerviosismo en los medios financieros.

Ahora el franco se cotiza a 128'81 en relación con la libra, lo que representa una desvalorización, de 16 %.

Las mercancías, como consecuencia de esta desvalorización, han aumentado de precio en un 10 %, y aun se tiene la confianza de que el gabinete Chautemps no atacará la propiedad privada.

Censuras al Senado francés

París. - Los periódicos atacan duramente al Senado porque ha votado los plenos poderes del gobierno. Añaden que todo ello, como se ha dicho, será traducido en una desvalorización del franco, que no beneficiará a Francia.

AYUNTAMIENTO DE PALMA (Negociado de Arbitrios) ARBITRIOS SOLARES SIN EDIFICAR

ANUNCIO: Queda abierta la cobranza en su período voluntario del 1.º y 2.º trimestre, 1.º y 2.º semestre y recibos anuales del arbitrio sobre Solares sin Edificar del ejercicio corriente la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el 5 de Julio al 15 de Agosto ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que dejaren transcurrir el citado plazo si nsatisfacer sus recibos, incurrirán en premio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando éste reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el 25 de Agosto al 6 de Septiembre. Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados. Palma, 1.º de Julio de 1937. El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA.

OCASION

Por 20 mil pesetas. Se venden 5 pisos con subidas calle del Sindicato y de la Justicia. Razón: Hostales, 15.

Cruz laureada de San Fernando, para los defensores de Oviedo

ESTADO MAYOR Orden General del día 2 de Julio de 1937. — 1.º T. en Palma de Mallorca RECOMPENSAS

El Excmo. Señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, me dice la siguiente orden general: ORDEN GENERAL DEL GENERALÍSIMO DE 24 DE MAYO DE 1937. EN SALAMANCA. — El señor Coronel de Artillería Antonio Corsanego Wausters...

La festividad del Beato Ramón Lull

Hoy se celebra la fiesta del Mártir mallorquín Beato Ramón Lull. La Corporación Municipal, con plausible zelo, ha restablecido el esplendor con que se celebraba esta festividad en los años anteriores a la proclamación de la República...

Cómo juzgan el Movimiento en el Extranjero

UN ARTICULO DEL ROTATIVO INGLES «THE OBSERVER»

El importante rotativo inglés «The Observer», en su número del día 27 del pasado mes, publica un artículo referente a la situación de España. De él entresacamos los siguientes párrafos: «Los comunistas habían enviado a España enormes cantidades de armas para ayudar al Gobierno...

El general Franco, que aceptó la revolución liberal y republicana del 14 de abril, no podía estar conforme con una revolución anarquista...

El presente artículo, publicado en tan importante rotativo inglés, es una prueba de que el pueblo británico empieza a rasgar el velo de la propaganda roja y comienza a comprender el glorioso Movimiento Nacional.

Defensores, habiéndose repuesto las bajas, aunque parcialente, durante la noche con personal auxiliar.

El día 8, es rebasado al anochecer, siendo herido su jefe, y ante la imposibilidad de cubrir las bajas sufridas, se ordenó la retirada a las posiciones de San Pedro de los Arcos, transformadores del Naranco y Cárcel. Se rechaza un fuerte ataque a Abulí, y otro nocturno por la Argañosa y Depósito de Máquinas. En estos días, el bombardeo de la aviación es intenso...

De Enseñanza

Disponiendo que los maestros incorporados a filas continuarán disfrutando el derecho a la Casa-Habitación. Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado: «Excmo. señor: Vista la instancia cursada por el rectorado de Santiago en la que varios maestros solicitan que al incorporarse a filas no sean desalojados sus familiares de las viviendas...

De todo lo expuesto resulta que aún cuando el mérito principal de la defensa de Oviedo correspondió al general Aranda, que tomó en cada momento las disposiciones oportunas para sostener una plaza abierta, de ochenta mil habitantes, en gran parte izquierdistas y supo inspirar en los defensores una confianza absoluta...

Frontón Balear

Hoy Sábado 3 de Julio de 1937 Tarde, a las cinco ATANO — REGO contra ORIO — JESUS ROMAN — HERNANI contra IRIONDO II — TRECET y QUINIELAS Detalles por Carteles y programas. Domingo partidos y quinielas. Junta de Obras del Puerto de Palma En sesión celebrada por la Comisión Permanente en veintinueve del próximo pasado, de conformidad con el artículo 36 del Reglamento vigente para el Servicio de Policía, Conservación y Vigilancia de los muelles de este Puerto, se acordó proceder a la venta en subasta pública de las mercancías que se declaran abandonadas cuya relación obra en las oficinas administrativas de la Junta donde pueden ser examinadas durante las horas de once a trece, los días hábiles. Consta de siete lotes comprensivo de jaulas, cestos, barricas y cajas vacías 91 kilogramos de perborato, 240 kilogramos de materias para pintura y dos millares de sacos de papel. La subasta tendrá lugar en dichas Oficinas el día nuevo del corriente a las doce horas. Palma de Mallorca 1 de julio de 1937. El Vicepresidente, — A. Roselló. — El Secretario, A. G. Somarriba. Lo que de orden de S. E., se publica.

ULTIMAS NOTICIAS

Fugitivos que vuelven

Desde que los rojos sufrieron los últimos descalabros en las intentonas recientes por la carretera de Extremadura, sus ánimos se han calmado mucho. Aquellas palizas, después de una preparación tan metódica, fueron lo que se dice «mano de santo». A partir de esta fecha, los tiroteos del parte oficial reflejan, con exactitud, la escasa violencia de la guerra por estos frentes.

Sin duda, a raíz de aquel fracaso y al ver cómo explotaban donde queríamos las bombas que se nos antojaba colocar, los ánimos han decrecido mucho, sobre todo en los sectores de los Carabanchales, carretera de Extremadura y barrio de Usera, hasta el punto de que el chorreo de milicianos que se pasaba diariamente a nuestras filas, llegó casi a agotarse. Ha sido por pocos días. Ya vuelven los desengañados, los que están identificados con nosotros, los que han tenido que sufrir el largo cautiverio, y, en fin, hasta los mozos de las quintas más jóvenes se pasan a nuestras líneas.

La situación angustiosa en el campo rojo y en la vida de la capital se refleja a través de las palabras de todos; pero donde se expresa más claramente es porque hemos estado varios días sin recibir fugitivos. La razón ha sido por haber relevo de fuerzas por otros en los que los rojos parecen tener más confianza.

Pero ha habido, sobre todo, otra cosa extraordinaria. Las salidas de todas las posiciones enemigas, en los sectores mencionados, han sido revestidas con alambres muy espesos, en dirección de nuestras posiciones.

¿Para defenderse de los problemáticos ataques nuestros? De ninguna manera. Ellos saben, por trágica experiencia, que, para nuestros ataques, las líneas de alambre espinoso no son dique bastante; y estas alambradas que ahora han inaugurado no tienen otro objeto que evitar las huidas de los milicianos que quieren desertar. Es decir, que se han traído tropas de confianza; pero, como tal confianza es sólo relativa, por sí a alguno le flaquea el ánimo al evadirse e intenta volver a sus posiciones, se le colocan esas alambradas, siendo casi seguro que caerán ametrallados si intentan la fuga y les sale frustrada.

Por tal razón, estos hombres de ahora, que, a pesar de todo, realizan la hazaña, tienen prestigio de héroes. El cielo de Madrid se ha teñido con varias y densas humaredas, de las cuales dos eran en la dirección de las Rondas, correspondientes a incendio de indudable importancia.

Y, en fin; hoy también los pájaros negros intentaron acercarse a Toledo por el aire. La cosa no pasó de intento, porque nuestros aparatos les salieron al encuentro y los rojos rehuyeron el combate. Hay que suponer que saltando la carga en pleno campo, para ganar velocidad, y así poder decir a sus amos que han cumplido.

Continúa el avance con ritmo frecuente, acelerado

EL EMPUJON DE AYER FUE DE CONSIDERACION

Nuestra línea es ya continua desde el frente de Burgos al mar, en el límite de Santander con Vizcaya

Continúa el avance con ritmo frecuente, acelerado. Ayer pusimos pie en la provincia de Santander por el sector alto. Hoy hemos hecho lo mismo por el más al Sur.

El empujón de hoy ha sido de los de consideración, ya que a la hora de enviar nuestro ensaje, alcanza a ocho kilómetros de profundidad, habiéndonos dejado a la espalda la carretera de Valmaseda a Castro Urdiales, estando ya bajo nuestro dominio la carretera que va desde el límite de las provincias de Vizcaya y Santander.

Ayer ya dijimos que en el Llano y monte Llano el enemigo ofreció resistencia y tuvimos una ocasión de sentarle la mano con la acostumbrada dura eficacia. Hoy hemos recogido el fruto y hemos hecho el avance largo que acabo de señalar, sin que los rojos se atrevieran a oponerse a nuestro avance.

Una vez más, se ha comprobado que es cierto lo que vengo acen-

tuando; lo que interesa siempre, más que ocupaciones y extensiones nuestras, es batir al enemigo; ayer se le batió sin encontrarlo enfrente.

Más al Sur de la zona baja de Valmaseda, también hemos continuado nuestro camino triunfante y, llegando a Virgoi, se ha conseguido la indiscutible ventaja táctica que enlazó a las fuerzas de Vizcaya, con la sesenta y dos división, que pertenece a Palencia, es decir que nuestra línea es ya continua, desde el frente de Burgos al mar, en el límite de Santander con Vizcaya.

Y por último. Otra enorme ventaja lograda con esta operación, es haber dejado a nuestra retaguardia, sin el menor esfuerzo, todo el vasto y famoso valle de Mena.

Como pueden Vds. darse cuenta, el día no ha podido ser más provechoso: Sin ostentación, ha sido provechoso de verdad.

Por todo ello, concluyó el delegado italiano, queda patente la conveniencia de adoptar la nueva propuesta italo-germana.

El conde Grandi acabó pidiendo que la citada fórmula sea examinada detenidamente por las 27 naciones representadas en el Comité de no intervención.

El delegado alemán, von Ribentrop, se limitó a adherirse a las palabras pronunciadas por el conde Grandi insistiendo en las ventajas de la fórmula italo-germana.

Por la tarde volvió a reunirse el Sub-comité

Este volverá a reunirse el martes Londres. — A las cuatro y media de la tarde volvió a reunirse el Sub-comité de no intervención, habiéndose limitado la sesión a redactar el comunicado oficial de la sesión de la mañana, a fin de que pueda ser estudiada la fórmula italo-germana por las naciones representadas en el Comité.

Se reunió por la mañana el Sub-comité de no intervención

El conde Grandi presenta la fórmula. — Von Ribentrop se adhiere a ella Londres. — Ayer mañana, a las 11'40, se reunió el Sub-comité de no intervención, sesión en que los representantes de Italia y Alemania debían presentar su respuesta a la fórmula franco-inglesa de control.

Inmediatamente tomó la palabra el delegado italiano, conde Grandi, quien dijo que, después de las deliberaciones del Consejo fascista de Roma, en que se examinó detenidamente la nueva fórmula, debía declarar esta como inaceptable, fundándose para ello, como razón principal, en el hecho de que así el control se hacía unilateralmente y, por tanto, resultada ineficaz.

Siendo esto así dijo además el conde Grandi, Italia a su vez presenta una nueva fórmula, basada en los siguientes principios: reconocimiento de los dos bandos contendientes en España como beligerantes, abolición de las patrullas navales de control e intensificación de la vigilancia en los puertos y fronteras por medio de observadores neutrales.

Sólo así se puede observar la más estricta neutralidad y será eficaz el control, ya que la experiencia ha demostrado, sobre todo desde que Italia y Alemania se separaron de las funciones del control marítimo, la inutilidad de las patrullas navales.

El conde Grandi subrayó, además, la necesidad de que el control sea eficaz en vista a evitar conflictos internacionales, puesto que alguien quiere sacar partido de la lucha civil española para desencadenar la guerra mundial.

Por todo ello, concluyó el delegado italiano, queda patente la conveniencia de adoptar la nueva propuesta italo-germana.

El conde Grandi acabó pidiendo que la citada fórmula sea examinada detenidamente por las 27 naciones representadas en el Comité de no intervención.

El delegado alemán, von Ribentrop, se limitó a adherirse a las palabras pronunciadas por el conde Grandi insistiendo en las ventajas de la fórmula italo-germana.

Por la tarde volvió a reunirse el Sub-comité

Este volverá a reunirse el martes Londres. — A las cuatro y media de la tarde volvió a reunirse el Sub-comité de no intervención, habiéndose limitado la sesión a redactar el comunicado oficial de la sesión de la mañana, a fin de que pueda ser estudiada la fórmula italo-germana por las naciones representadas en el Comité.

Este volverá a reunirse el martes de la próxima semana, y, durante los días que quedan entre la sesión de ayer y la del martes, cada uno de los representantes de las naciones que integran el Comité podrá consultar a los respectivos Gobiernos.

Asimismo, en la próxima sesión del Sub-comité Eden contestará a Alemania y Francia, exponiendo sus puntos de vista sobre la nueva fórmula.

Comentarios de la Prensa alemana

Dice que el reconocimiento de ambos bandos como beligerantes es una de las más eficaces garantías

Berlin. — La prensa alemana comenta y alaba la nueva fórmula de control presentada por Italia y Alemania al Comité de no intervención y destaca que el reconocimiento de los dos bandos contendientes en España como beligerantes es precisamente una de las más eficaces garantías para que ambos bandos deban comprometerse a respetar todos los barcos de guerra controladores.

El «Berliner Zeitung» comenta, en particular, la prudencia y deseos de paz manifestados por Italia y Alemania en la nueva fórmula, y añade que, caso de que Inglaterra y Francia no la admitan, deben abandonar aquellas toda función de control.

Otro periódico insiste en la necesidad de que el control marítimo en las costas españolas sea efectivo ya que el conflicto español puede tener repercusiones internacionales de trascendencia.

Por su parte, el «Berliner Tageblatt» encuadra el ejercicio del control en la más estricta neutralidad.

Lo que dicen ellos

«Ayer se presentaron, durante todo el día, 26 denuncias por desaparición de otros tantos coches y camiones. Hay que advertir que en estos 26 coches robados no figuran los de servicio oficial, algunos de los cuales, como, por ejemplo, los cinco que fueron robados ayer, desaparecieron con su documentación».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «La Vanguardia», de Barcelona, en su número correspondiente al día 25 del pasado junio, ratificado luego por «Solidaridad Obrera» correspondiente al 27 del mes de Junio.

«Una nota de los pescadores que vender al por mayor; otra de los minoristas; y otra de los vendedores de frutas y hortalizas. Estamos esperando sendas notas de los restantes gremios. Ahora bien; el pueblo lo que quiere es que no se le explote, como hasta ahora se ha venido haciendo; porque, según las notas, todos somos honradísimos. Pero los artículos de primera necesidad siguen subiendo de precio».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Heraldo de Madrid» del día 22 de Junio, con grandes titulares, en su primera página.

«No hay derecho a que vuelva a suceder lo que hace dos días, que llegó a Bilbao un barco con bacalao en tan mal estado de conservación, que tuvo que usarse careta de antigas para vaciar la bodega».

Pues bien; este pescado se vendió luego a un precio carísimo».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera», en su número de 18 de junio, en su quinta columna de la sexta página.

«Nadie nos hace caso en el do. A veces dudamos hasta ni nuestra causa será la causa unos locos que no merece atendida por nadie. Sino es como haciendo una segunda del Quijote».

Como nadie se ve a sí mismo es posible que no pasemos una monstruosa deformación los focos de todos los demás».

Esto lo dice «Solidaridad Obrera» en su número del pasado 18 de junio, en un llamativo recuadro ubicado a dos columnas en su na tercera.

Aquella libertad amplísima que habíamos soñado el 19 de julio se ha ido mermando a medida que el tiempo ha transcurrido los anarco-sindicalistas, por menos hemos llegado a una condición de inferioridad tal en el to, que cada vez se nos hace irrespirable la atmósfera que nos rodea».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice igualmente «Solidaridad Obrera» del 18 de junio, en su quinta columna de la sexta página.

«Vds. creen que los Tribuna populares sirven para algo, nosotros, con todos los respetos permitimos dudarlos, y como nos podrá llevar la contraria dudamos. Dudamos desde que nos que, cuando los tribunales llan en un sentido que a los señores no les agrada, los no tienen valor».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice, por último, «Solidaridad Obrera» de la fecha iniciada.

Otras noticias

de última hora

Entierro de las víctimas del salvaje bombardeo de Sevilla por la aviación roja

Sevilla. — Ayer se verificó el entierro de las víctimas, causadas por el salvaje bombardeo de que fué víctima la ciudad por parte de aviones marxistas.

El acto constituyó verdadera manifestación de duelo al cual se asociaron las autoridades.

Los féretros iban envueltos en banderas nacionales y escoltados por fuerzas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Los aviones rojos abatidos

Salamanca. — Se ha publicado una nueva estadística en que se da cuenta del número de aviones rojos abatidos o destruidos por la aviación y las baterías antiaéreas nacionales.

Según dicha estadística, resultan Aviones rojos abatidos y des-

truidos completamente por la aviación y baterías antiaéreas nacionales, 421.

Aviones abatidos con graves, 73.

Aviones simplemente tocados, 10.

Respecto a las pérdidas materiales, no llegan éstas más de 10 por 100 de las cifras correspondientes a los rojos.

El cinismo del Comrojo de Valencia

Valencia. — El ministro de Defensa del Comité rojo de Valencia ha hecho pública una única dando cuenta con gran satisfacción del bombardeo de Sevilla la aviación marxista.

Valencia. — El comité de la CNT ha publicado un fiesto declarando los puestos según su fuerza política, le necen en el gobierno.

El hecho ha causado sens pnes se entiende que la CNT se haga a torcer a pesar de se hazo todo lo posible para narla.

Del Gobierno Civil

DIA DEL PLATO UNICO

Recaudación extraordinaria efectuada en el mes de junio de 1937, 1.º Triunfal: Artillería, Regimiento de Mallorca, 5.184'55 ptas. Academias Militares, (no ha contribuido). Batallón de Ingenieros, 1.926'00 id.

Comandancia Militar de Capdeella, 155'40 id. Comandancia Militar de Pollensa, 114'60 id.

Comandancia Militar de Regana (no ha contribuido). Comandancia Militar de San Juan de Campos, 226'60 id.

Campo de Concentración S'Agui-la, 182'00 id. Grupo de Sanidad Militar, 266'00 id.

Intendencia de Baleares, 264'60 id. Regimiento de Infantería y Falange, 6.424'40 id.

Requeté de Mallorca, 99'60 id. Recaudado en Falange Femenina, 2.067'60 id.

Recaudación particular efectuada en el Gobierno Civil, 383'25 id. Donativos de don Nicolás Palmer (Molinar), 1'90 id.

Donativo de don Jaime Artigues, camino Son Ferragut, núm. 12, 50 id.

Hotel Alhambra, 171'95 id. Club de Regatas, 15'30 id.

Restaurant Bellver, 15 id. Hotel Balear, 79'55 id.

Pensión Cañellas, 1'95 id. Hotel Catalonia, 218'60 id.

Grand Hotel, 352'30 id. Hotel Inglés, 24'40 id.

Lena's Bar, 114'50 id. Hotel Lndres, 83'65 id.

Hotel General Franco, 20'90 id. Bodegón de Salvador Vadell, 11'50 id.

Café Novedades, 10'50 id. Hotel Majórica, 95'80 id.

Hotel Mar y Sol, 34 id. Restaurant Oriente S. A. 187'50 id.

Hotel Perú, 78'60 id. Hotel Pullman, 84'65 id.

Hotel Repá, 166'90 id. Pensión Europa, 15'60 id.

Hotel Suizo, 42'10 id. Bodegón de Juan Cumill, 11'75 id.

Hotel Téminus, 64'30 id. Hotel Victoria, 305 id.

Pensión Blanquet, 4 id. Pensión Barceló, 8'40 id.

Pensión Coll, 34'15 id. Pensión Central, 15 id.

Pensión Durán, 16'65 id. Pensión Gloria, 25 id.

Pensión Gual, 29'90 id. Fonda Sa Punta, 7'25 id.

Café Baleares, 14'70 id. Pensión Ideal, 10'40 id.

Pensión Jardín, 16'40 id. Pensión Mallorca, 23'80 id.

Pensión La Menorquina, 48 id. Pensión Ca'n Mateu, 7'60 id.

Pensión Planas, 7'70 id. Pensión Península, 48 id.

Pensión Rodríguez, 19'10 id. Pensión Vapor, 9'60 id.

Fonda Alemany, 33'50 id. Fonda Los Almuercos, 9'50 id.

Fonda Ca'n Blau, 7'00 id. Fonda Colom, 64 id.

Fonda Ca'n Comasema, 8' id. Fonda Comercio, 8'50 id.

Fonda España, 126'30 id. Fonda La Estrella, 15'75 id.

Fonda Espiga de Oro, 43 id. Fonda Ca'n Mateu, 39'95 id.

Fonda Mallorca, 8'50 id. Fonda Las Paleras, 122'95 id.

Fonda El Parque, 24'10 id. Fonda El Siglo, 93'25 id.

Fonda La Sollerense, 44'40 id. Fonda Cas Tort, 30'20 id.

Fonda Vallespr, 12'55 id. Fonda Verd, 19'60 id.

Restaurant Sóller, 40'35 id. Fonda Buenos Aires, 23'75 id.

Café Royal, 15'70 id. Fonda El Túnel, 141'05 id.

Café Ca'n Rasca, 23'75 id. Fonda La Castellana, Casa de Co-

de Bartolomé Bosch, 4'50 id. Fonda de Matías Mar-

15'90 id. Café Europeo, 7'55 id.

Café El Parque, 6'50 id. Casa de Huéspedes de José

sselló, 11 id. Bodegón de Antonio Ro-

8'90 id. Fonda S'Hortet, 32'75 id.

Casa de Comidas de Pedri-

mer, 10 id. Fonda Honderos, 3'80 id.

Bar Canaletas, 15 id. Restaurant El Águila, 9

regó Suma y sigue. Pesetas 21

gui

parte

er I

serva

volverán a ponerse en ven-

renombrados e insuperables

TINTES «B U F A L

Negro y Azul.

SE ALQUILA

Una finca situada en la cañi-

San Sebastián, que reúne pón-

las comodidades. Razón: G

Goded, 33, (Colmado).

Cu-

enta

El avance sobre Santander

Prosigue, impetuoso, el avance

Actividad de nuestra aviación

Bilbao. — Continúa impetuoso y con la seguridad de siempre el avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya, habiéndose ocupado todas las alturas que dominan el sector de Somorrostro.

En el sector de la carretera de Valmaseda se ocuparon también nuevos pueblos en el margen oeste de dicha carretera y nuestras fuerzas ya se encuentran a 15 kilómetros más allá de Valmaseda.

En este sector y en el de la costa siguen incesantemente las presentaciones de milicianos, habiéndose llegado estos cuatro últimos días a la cifra de 2.500.

La aviación nacional prosiguió ayer colaborando con las fuerzas de tierra a la conquista de la tierra santanderina, haciendo vuelos de observación y bombardeando concentraciones y defensas enemigas.

Ocupación de Somorrostro

Nuestras tropas desalojaron con bombas de mano a los enemigos que quedaban parapetados en las casas

Bilbao. — Por la velocidad con que nuestras gloriosas tropas han logrado penetrar ya en tierra santanderina, se puede deducir la escasa resistencia que oponen los rojos.

Sin embargo, en el sector de Somorrostro fué donde ayer opusieron más tenaz resistencia y esto a causa de haber sido reforzadas las líneas enemigas por seis batallones asturianos.

Esto no obstante, se logró plenamente vencer la resistencia roja, que quedó completamente desvirtuada al empuje de nuestra infantería, protegida por los carros de combate.

Así se consiguió rebasar todas las alturas que dominan Somorrostro, población que hubo de ser evacuada por los marxistas.

Nuestras valientes tropas ocuparon la población, desalojando, con bombas de mano, a los que quedaban parapetados en las casas.

La conquista de Somorrostro se hizo con tanta rapidez que los marxistas no tuvieron tiempo de destruir nada.

Se presentan muchas mujeres y niños y también muchos que estaban detenidos

Entusiasmo entre los liberados

Los campos de concentración de Vitoria, abarrotados de prisioneros

Ahora ya son llevados a Logroño Bilbao. — Se destaca que, durante estos últimos días, la cifra de milicianos rojos que se han presentado a nuestras líneas agotándose a la benignidad del mand nacional, asciende a más de 3.000, y así son ya más de 16.000 los que se han entregado desde que se ocupó Bilbao.

Muchos de los milicianos hechos prisioneros por nuestras fuerzas solicitan pelear a nuestras líneas, pero, en general, son conducidos de momento, a los campos de concentración; resulta, sin embargo, que los de Vitoria ya son insuficientes para recibir a tantos milicianos, por lo que ahora son conducidos a nuevos campos establecidos en Logroño.

Va empeorando la situación en Santander

París. — La situación en Santander va empeorando, habiendo ocurrido sucesos espantosos.

Grupos de mujeres en manifestación pedían la rendición de la capital; han sido detenidas y encarceladas, habiéndoseles acusado, ante el Tribunal, de ser desafectas al régimen bolchevique.

De 174 personas que han sido detenidas, 74 son mujeres.

Italia y Alemania presentan la nueva fórmula para el control

La fórmula consiste en: reconocimiento de ambos bandos como beligerantes, supresión de las patrullas navales de control e intensificación de la vigilancia por neutrales en puertos y fronteras. Fué presentada la fórmula en la reunión de ayer del Sub-comité de no intervención, el que volverá a reunirse el próximo martes

Comentarios de la Prensa francesa

Desconcierto en los círculos políticos de Francia

París. — La prensa parisina de ayer mañana continuó haciendo sus comentarios acerca del asunto del control marítimo en las costas españolas y, refiriéndose a informaciones adelantadas por la agencia Havas, anunciando que ayer, en la reunión del sub comité de no intervención, el presidente pre-

sentaría la proposición del reconocimiento del Gobierno de Franco como beligerante, dijo que la noticia se había dado demasiado pronto.

En efecto, según los periódicos de referencia, el ambiente político francés no se muestra muy propicio al reconocimiento de Franco como beligerante, ya que el gobierno de Francia se encuentra fuertemente mediatizado por los socialistas y comunistas, los cuales entienden que el citado reconocimien-

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

Exención de alquileres

De acuerdo con lo que dispone el art.º 17 de las Instrucciones dictadas para el desenvolvimiento del Decreto de 1.º de Mayo último, referente a la donación de alquileres y débitos de luz y agua, todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas de la propiedad urbana, están obligados a presentar en las Oficinas de esta Cámara (La Palma, 6), con la mayor urgencia, una declaración jurada de lo que les reduitan sus fincas, cuyos impresos les serán facilitados en las antedichas Oficinas.

Los inquilinos que se consideren con derecho a la tarjeta de exención de pago de alquileres y débitos de luz y agua, a que se se refieren las disposiciones legales citadas en el párrafo anterior, podrán pasar por la Cámara donde se les instruirá de la forma de solicitarlo y documentos a presentar.

Palma, 30 de junio de 1937
El Presidente - Delegado de la Autoridad Militar,
Gabriel Riera

El Secretario,
Tomás Felu